



PAROISSE **SAINT-HONORÉ** D'EYLAU

64 bis, avenue Raymond Poincaré | 75116 PARIS

Tél. : 01 45 01 96 00 | Fax : 01 45 00 18 68

Mail : paroisse.saint.honore@wanadoo.fr

Site internet : www.paroisse-saint-honore.com

Dimanche 4 Mars 2018

Troisième dimanche de Carême (*Année B*)

Vivre le combat spirituel comme un enfant

Au début de cette semaine, une maman m'a rapporté les propos de son petit garçon de six ans. Elle monte un jour dans sa chambre le prévenir qu'elle s'absente quelques instants pour une course et qu'il restera seul. Le petit garçon, souvent tenté de se servir dans les placards de la cuisine, s'exclame : « oh non maman, si tu me laisses tout seul, je vais aller dans la cuisine ! » Puis il réfléchit et dit : « est-ce que tu peux fermer la porte pour que je n'y aille pas s'il te plaît ? ». Cette réaction d'enfant m'a beaucoup touché. Elle nous montre ce qu'est l'attitude d'un cœur de petit dans le combat spirituel : grand ami de Jésus, mais ayant beaucoup de mal à se maîtriser, il n'hésite pas à ouvrir son cœur. Il connaît sa faiblesse, le partage avec une grande simplicité, et ose demander de l'aide. Voilà la sagesse des petits que le Christ nous demande de devenir. Reconnaissons avec simplicité nos faiblesses, nos penchants mauvais habituels, nos dépendances, et tout ce que notre histoire a laissé de meurtri ou de sensible en nous. Demandons de l'aide. A notre Père céleste, d'abord, comme l'Eglise qui se tourne cinq fois par jour vers le Ciel pour supplier : « Dieu, viens à mon aide ! ». Mais peut-être aussi à un ami de confiance, un conjoint, un confesseur... Car « un frère appuyé sur un autre frère est comme une citadelle imprenable » (Pr 18, 19). Enfin, conscient de notre faiblesse, forts de l'amour prévenant du Père, conseillé ou encouragé par un frère, osons prendre les mesures de prudence – peut-être radicales – qui s'imposent. Comme l'enfant qui demande à sa maman de fermer la porte. Ce n'est peut-être qu'une étape sur le chemin de la maîtrise de soi, mais c'est celle que commande l'humilité véritable, qui consiste à accueillir le réel avec simplicité.

Dans la victoire, n'oublions pas de rendre grâce à Dieu. Et si nous chutons, conservons la simplicité de l'enfant qui demande au Père : « patiemment, relève-moi avec amour ! ». La sainteté, ce n'est pas de ne jamais tomber, mais de garder les yeux sur le Christ et de le laisser nous relever. Demandons donc cette simplicité du cœur, en priant avec tous les scouts : « Seigneur Jésus, apprenez nous (...) à combattre sans souci des blessures » ... d'amour propre !

P. Augustin Bourgue

Lecture du livre de l'Exode

Ex 20, 1-17

En ces jours-là, sur le Sinaï, Dieu prononça toutes les paroles que voici : « Je suis le Seigneur ton Dieu, qui t'ai fait sortir du pays d'Égypte, de la maison d'esclavage. Tu n'auras pas d'autres dieux en face de moi. Tu ne feras aucune idole, aucune image de ce qui est là-haut dans les cieux, ou en bas sur la terre, ou dans les eaux par-dessous la terre. Tu ne te prosterner pas devant ces dieux, pour leur rendre un culte. Car moi, le Seigneur ton Dieu, je suis un Dieu jaloux : chez ceux qui me haïssent, je punis la faute des pères sur les fils, jusqu'à la troisième et la quatrième génération ; mais ceux qui m'aiment et observent mes commandements, je leur montre ma fidélité jusqu'à la millième génération. Tu n'invoqueras pas en vain le nom du Seigneur ton Dieu, car le Seigneur ne laissera pas impuni celui qui invoque en vain son nom. Souviens-toi du jour du sabbat pour le sanctifier. Pendant six jours tu travailleras et tu feras tout ton ouvrage ; mais le septième jour est le jour du repos, sabbat en l'honneur du Seigneur ton Dieu : tu ne feras aucun ouvrage, ni toi, ni ton fils, ni ta fille, ni ton serviteur, ni ta servante, ni tes bêtes, ni l'immigré qui est dans ta ville. Car en six jours le Seigneur a fait le ciel, la terre, la mer et tout ce qu'ils contiennent, mais il s'est reposé le septième jour. C'est pourquoi le Seigneur a béni le jour du sabbat et l'a sanctifié. Honore ton père et ta mère, afin d'avoir longue vie sur la terre que te donne le Seigneur ton Dieu. Tu ne commettras pas de meurtre. Tu ne commettras pas d'adultère. Tu ne commettras pas de vol. Tu ne porteras pas de faux témoignage contre ton prochain. Tu ne convoiteras pas la maison de ton prochain ; tu ne convoiteras pas la femme de ton prochain, ni son serviteur, ni sa servante, ni son bœuf, ni son âne : rien de ce qui lui appartient. »

Psaume 18

Tes paroles, ô mon Seigneur, sont Esprit et Vie !

La loi du Seigneur est parfaite,
Qui redonne vie ;

La charte du Seigneur est sûre,
Qui rend sages les simples.

Les préceptes du Seigneur sont droits,
Ils réjouissent le cœur ;

Le commandement du Seigneur est limpide,
Il clarifie le regard.

La crainte qu'il inspire est pure,
Elle est là pour toujours ;

Les décisions du Seigneur sont justes
Et vraiment équitables :

Plus désirables que l'or,
Qu'une masse d'or fin,

Plus savoureuses que le miel
Qui coule des rayons.

Lecture de la première lettre de saint Paul Apôtre aux Corinthiens

1 Co 1, 22-25

Frères, alors que les Juifs réclament des signes miraculeux, et que les Grecs recherchent une sagesse, nous, nous proclamons un Messie crucifié, scandale pour les Juifs, folie pour les nations païennes. Mais pour ceux que Dieu appelle, qu'ils soient juifs ou grecs, ce Messie, ce Christ, est puissance de Dieu et sagesse de Dieu. Car ce qui est folie de Dieu est plus sage que les hommes, et ce qui est faiblesse de Dieu est plus fort que les hommes.

Évangile de Jésus Christ selon saint Jean

Jn 2, 13-25

Comme la Pâque juive était proche, Jésus monta à Jérusalem. Dans le Temple, il trouva installés les marchands de bœufs, de brebis et de colombes, et les changeurs. Il fit un fouet avec des cordes, et les chassa tous du Temple, ainsi que les brebis et les bœufs ; il jeta par terre la monnaie des changeurs, renversa leurs comptoirs, et dit aux marchands de colombes : « Enlevez cela d'ici. Cessez de faire de la maison de mon Père une maison de commerce. » Ses disciples se rappelèrent qu'il est écrit : *L'amour de ta maison fera mon tourment*. Des Juifs l'interpellèrent : « Quel signe peux-tu nous donner pour agir ainsi ? » Jésus leur répondit : « Détruisez ce sanctuaire, et en trois jours je le relèverai. » Les Juifs lui répliquèrent : « Il a fallu quarante-six ans pour bâtir ce sanctuaire, et toi, en trois jours tu le relèverais ! » Mais lui parlait du sanctuaire de son corps. Aussi, quand il se réveilla d'entre les morts, ses disciples se rappelèrent qu'il avait dit cela ; ils crurent à l'Écriture et à la parole que Jésus avait dite. Pendant qu'il était à Jérusalem pour la fête de la Pâque, beaucoup crurent en son nom, à la vue des signes qu'il accomplissait. Jésus, lui, ne se fiait pas à eux, parce qu'il les connaissait tous et n'avait besoin d'aucun témoignage sur l'homme ; lui-même, en effet, connaissait ce qu'il y a dans l'homme.



Habemus Ciné ! est une association qui sélectionne des "pépites cinématographiques" et propose des soirées de projection suivie d'un temps d'échange et de convivialité autour d'un verre. Ces films récents suscitent des questions d'actualité et une confrontation face aux valeurs

chrétiennes. Déjà très active dans différentes villes en France, l'association **Habemus Ciné ! arrive enfin à la paroisse Saint-Honoré d'Eylau !** La première soirée autour d'un film cubain pose la question de la construction d'un enfant en cas d'absence ou de défaillance parentale. Le célèbre pédiatre Aldo NAOURI sera là pour décrypter le film et ses enjeux.

Vendredi 9 Mars à 20 h 00 : CHALA, une enfance Cubaine d'Ernesto Daranas.

Le prix de la place est de 8 euros, vous pouvez l'acheter en ligne :

<https://www.helloasso.com/associations/les-amis-de-habemus-cine>

Agenda paroissial

Dimanche 4 Mars – 3^{ème} Dimanche de Carême.

A la messe de 18 h 30 : 1^{er} Scrutin des catéchumènes : **Elie BOULIN, Nazia (Laetitia) CASSIM, Claudie COHEN-SOLAL, Morgane POINTET.**

Lundi 5 Mars

- 20 h 00, salle Point d'Ho, **Parcours Alpha Duo, « Un couple cela se prépare »**. Pour les jeunes, vivant en couple ou non, pour les aider à découvrir les enjeux d'une vie de couple et à réfléchir à l'engagement.

Mardi 6 Mars

- 9 h 00, au Point d'Ho, **liturgie de la parole** (évangile du dimanche).
-  **10 h 30 – 12 h**, salle Point d'Ho, **permanence du Parvis des Talents**. Toutes les personnes en recherche d'emploi sont invitées à venir se renseigner sur les activités disponibles. Faites le savoir autour de vous. Toutes les informations sur le Parvis des Talents : www.leparvisdestalents.fr
- 12 h 45, chapelle sainte Thérèse, **adoration du Saint Sacrement** jusqu'à 14 h 45. Possibilité de s'inscrire pour une demi-heure ou plus sdelmond75@gmail.com

 20 h 30, Salle Point d'Ho, **groupe de paroles « Parents d'ados »** animé par Hélène de Messelière (ancien chef d'établissement scolaire) et Christine Tessier (conseillère conjugale et familiale). Thème de la rencontre de ce mercredi : **“Quelle autorité, quelles limites face à son ado qui se veut libre ?”** Inscriptions : h.messeliere@gmail.com

Mercredi 7 Mars - Saintes Perpétue et Félicité, martyres, † 203 à Carthage.

 **20 h 00, salle Marbeau, 4 jeunes étudiants viendront partager leur expérience** après un tour du monde pendant 1 an à la **rencontre d'initiatives interreligieuses**. Ils témoigneront de la manière dont ils ont vécu l'interreligieux au quotidien. Cette rencontre sera suivie d'un buffet convivial organisé par Coexister “Sciences Po et Paris Nord”.

- 20 h 30, à l'église, **groupe d'adoration et d'intercession**.

Jeudi 8 Mars - Saint Jean de Dieu, religieux, fondateur des Frères hospitaliers, † 1550 à Grenade.

- 12 h 45, chapelle sainte Thérèse, **adoration du Saint Sacrement** jusqu'à 14 h 45. Possibilité de s'inscrire pour une demi-heure ou plus : sdelmond75@gmail.com
- 15 h – 18 h, bridge des aînés, 69bis rue Boissière - Paris 16^e. Contact : 01 45 53 80 52.
- 18 h, salle Marbeau, La délégation **d'Art, Culture et Foi** vous invite à une conférence sur le thème : “Pourquoi saint Martin a-t-il partagé son manteau ?” par Monique de Savignac.

Vendredi 9 Mars - Sainte Françoise Romaine, mère de famille puis religieuse, 1440 à Rome.

- 15 h 00, **Chemin de croix à l'église**.
- 19 h 15 - 20 h 15, 69bis rue Boissière, **liturgie de la Parole** (évangile du dimanche).
- 19 h 15, chapelle sainte Thérèse, **adoration du Saint Sacrement** jusqu'à 20 h 15.
- 20 h 00, Habemus ciné présente **CHALA, une enfance Cubaine**.



Samedi 10 Mars – Sainte Marie-Eugénie Milleret, Fondatrice des Sœurs de l'Assomption (1817-1898).

- 9 h 30 - 12 h 00, salle Louis et Zélie : **l'Evangile avec les pinceaux**, tous les samedis matins (hors vacances scolaires), Thème de l'année : L'Evangile selon saint Matthieu. Contact : Nathalie de Moustier 06 14 05 69 34 ou nathalie.de-moustier@wanadoo.fr

Dimanche 11 Mars – 4^{ème} Dimanche de Carême (Laetare).

A la messe de 18 h 30 : 2^{ème} Scrutin des catéchumènes





Heure musicale à Saint-Honoré d'Eylau : à **15 h 00** : **Saxophone**, Yann Lemarié, **Orgue**, Yann Liorzou.
Oeuvres de Bach, d'Indy, Bizet, Eccles, Sauguet...

Vie de la Paroisse

Baptême : Augustin SELLIER de BRUGIÈRE.

Obsèques : May CHELALA, Louise DELÈGUE LE GARREC.

MOOC PHILO

Le père Matthieu Villemot donne un MOOC (un cours sur internet) en philosophie à partir du mois de mars. L'inscription est ouverte et gratuite :

https://www.sinod.fr/courses/course-v1:Philosophie+01+2018_T1/about



Ce dimanche 11 Mars à 15 h 00, **salle Marbeau, conférence par Edouard ROBBERECHTS, Maître de Conférences en philosophie juive « Tamar ou le chemin de la reconnaissance ».**

Contact : info@davar.fr 01 43 74 55 52

Marche des Pères de familles samedi 17 Mars



Pères de famille de tous âges, vous êtes invités à rejoindre la Marche de St Joseph de Saint Honoré. Rendez-vous à 11 h 30, pour un temps d'adoration avant de retrouver les autres chapitres à Notre-Dame vers 14 h 15. Pour plus d'information : marche-de-st-joseph.fr

Mercredi 21 Mars - Journée du Pardon
des prêtres seront à votre disposition
de 8 h 30 à 22 h 00.

Dans le diocèse

Conférences de carême à Notre-Dame de Paris



“La culture, un défi pour l'évangélisation.” Cycle confié à Fabrice Hadjadj, écrivain et philosophe.

Chaque dimanche de Carême à 16h30. La conférence sera suivie d'un temps de prière et de l'adoration du Saint-Sacrement à 17h15, vêpres à 17h45 et messe à 18h30. Les conférences sont retransmises en direct sur France-Culture et sur la télévision catholique KTO, et différé sur Radio-Notre-Dame.

Dimanche 4 Mars : “Et le Verbe s'est fait charpentier, ou la Bonne Nouvelle de nos mains”

